



# 横代中だより

『凡事徹底』

～当たり前前のごとを  
人にはまねできないほど、  
一生懸命取り組む！～

## <横代校区生活ルール>

- ① 進んであいさつしよう
- ② 時間を守ろう
- ③ 自分やみんなを大切にしよう

## <横代校区学習ルール>

- ① 話をしっかり聞こう
- ② 学習の準備をきちんとしよう
- ③ 正しい姿勢で学習しよう

## 新入生を迎え、令和7年度のスタート

4月8日(火)着任式と始業式、10日(木)に入学式を終え、全校生徒がそろいました。全校生徒は280名(1年生3クラス95名、2年生3クラス96名、3年生3クラス89名、内5組6名、6組7名)です。そして、教職員28名で、令和7年度のスタートしています。

### 対面式

4月11日(金)に1年生に向けて、生徒会が中学校生活を紹介する対面式が行われました。1年生と2、3年が初めて対面で出会う場で、生徒会では、より身近に中学校生活の様子を伝えようと工夫を凝らしたプレゼンやクイズを用意していました。また、部活動紹介では先輩たちがユニフォーム姿で熱い勧誘のメッセージを送っていました。

生徒会を代表して 会長が、「早く中学校生活に慣れて、自分の目標に向かって一緒に3年間頑張っていきましょう」と歓迎の言葉を送ると、新入生代表の さんは「この3年間が最高の思い出になるように優しさと強さを胸に仲間と団結し、絆を深め、精一杯努力します」と誓いの言葉を述べました。2、3年生が歓迎の意味をもめて校歌を紹介し、1年生を仲間として迎える会となりました。

### 部活動発足会

4月21日(月)に部活動発足会を体育館で開きました。本年度の部活動加入率は、1年生が入部を終え71%となりました。部活動を通して「先輩・後輩」の関係を学び、大切な「地元の仲間」をつくってくれると何よりです。全体会で部活動をする上で大切な3つの心構えについて担当 先生から話がありました。紹介します。

- 一、部活動は自主的な活動で、興味や特技を活かし、個々の能力を伸張する場です。と同時にその基板となる学校生活をしっかりと送れるように心掛けてください。
- 二、大会、コンクールに横代中学校の代表であるとの思いをもって、参加してください。
- 三、部活動ができることに感謝の気持ちを忘れず、顧問の先生の指示に従ってください。

### 子ども読書の日の取組

4月23日(水)は子ども読書の日で、横代中学校では、1校時は好きな本を自由に読む時間、2校時は人に紹介したい本のポップづくりの時間、そして、3校時目に読書集会を体育館で開催しました。読書集会では、絵本の読み聞かせとビブリオバトルに取り組みました。絵本の読み聞かせは、横代小学校でも取り組まれており、生徒にはおなじみの読書活動です。今年は2作紹介しました。1作目は、2年 さんによる「スイミー」で小学校の国語の教科書でも習った作品で生徒にとっては懐かしかったことでしょう。2作目は、2年生 さんによる「そしてトンキーも死んだ」という作品で、平和の尊さを私たちに教えてくれました。次に今年はビブリオバトルを取り入れました。ビブリオバトルとは、発表参加者=バトラーがそれぞれお気に入りの本を紹介し、ディスカッションを行い、最後に一番読みたくなった

本=チャンプ本を決定する書評(しょひょう)合戦のことです。初めてということもあり、バトラーには■■■■先生と■■■■先生が登場し、お勧(すす)めの本を紹介しました。先攻後攻を生徒会作成のあみだくじで決めました。先攻は■■■■先生となり、青山美智子作「ただいま神様当番」(集英社文庫)を「神様の願いを当番として叶える内容で、読んでみてスッキリしました」と紹介しました。後攻の■■■■先生は、森下典子作「日々是好日」(新潮文庫)を「お茶の本でお茶の本でない、生きる楽しさを教えてくれた」と紹介がありました。その後、生徒が考える時間を設定し、チャンプ本を生徒の挙手で判定しました。■■■■先生からの「ポップづくりは、ビブリオバトルと同じで、自分が人に読んでほしい本を紹介すると書くことに困らない」と講評がありました。玄関に設置した「メッセージボード」には、「『そしてトンキーも死んだ』を聞いて、戦争の恐ろしさが知れてよかった」、「なつかしいけどキレイな絵のスイミー、戦争がいかにかダメか伝えるトンキーも死んだ、どちらもとても感動しました。来年もぜひしてほしい」「絵本は昔から好きではなかったけど、絵本面白かったです。バトルもアツアツでした」といったメッセージが寄せられました。文化委員会のみなさんには素敵な会を催(もよお)してもらい、感謝申し上げます。

## 卓球部九州大会出場

本校卓球部が4月18日~20日、熊本市総合体育館で開催された「第10回九州中学選抜卓球大会」に出場しました。団体戦で予選リーグを勝ち上がり、決勝トーナメントに進出し、ベスト16に入る活躍を見せました。今年は卓球の夏の全国大会が北九州市で開かれます。出場できれば何よりですが、どの部活動も3年生はあと少しです。怪我に気を付けてベストを尽くしてほしいです。大会に出場した選手は以下の通りです。

(3年)

(2年)

(1年)

### 校長のひとりごと ~先人の知恵に驚き~

先月我が家で停電が起きました。その日は、昼過ぎから空模様が怪(あや)しくなり、雷(かみなり)をともなう激しい雨となりました。小倉南区の我が家の近くでも雷が落ち、その直後付けていたテレビが消えたそうです。原因はアンテナとテレビを結ぶブースターのショートで、帰宅後、朽網(くさみ)のハンズマンに行ってブースターを購入し、何とか復旧しました。昭和世代の習慣で、テレビが付かないと何となく落ち着かなく、テレビが直った時は夫婦で拍手し喜びました。その時、妻が「そう言えば亡くなったじいちゃんが、雷が鳴ったらテレビを消せと言っていた。本当の話なんだ」と言って感心していました。皆さんの家庭にも語り継がれた教えがありませんか、例えば、「地震の前には地鳴りがするから気を付けろ」「秋の夕焼け鎌を砥(と)げ」など。現代はスマートフォンで雨雲レーダー、線状降水帯、緊急地震速報など最新の情報を得ることができますが、昔の人は人間の五感や今までの経験から何かを感じ取り、行動を決める習慣がありました。先人の知恵は侮(あなど)れないと雷雨の中、妻と顔(うなず)きあいました。

### schedule

#### ●● 6月行事予定 ●●

2日(月) 31日(土)の代休

4日(水) 3年生

第1回学力診断テスト

6日(金)~16日(月) 教育相談

17日(火) 期末考査1日目  
(社・技家・理)

18日(水) 期末考査2日目  
(美・英・数)

19日(木) 期末考査3日目  
(国・音・保体)

20日(金) 部活動激励会

23日(月)~27日(金)

人権学習の取り組み

25日(水) 歯科検診